



CODE MAÇONNIQUE.

Honore le G. Arch. de l'U.

AIMÉ TON PROCHAIN. NE FAIS POINT DE MAL. FAIS LE BIEN.

LAISSE PARLER LES HOMMES.

Le vrai culte du G. A. consiste dans les **bonnes moeurs**.

Fais donc le bien pour l'amour du bien lui même.

TIENS TOUJOURS TON ÂME DANS UN ÉTAT PUR
pour paraître dignement devant le G. Arch. de l'U.

AIMÉ LES BONS, PLAINS LES FAIBLES, FUIS LES MÉCHANS MAIS NE HAIS PERSONNE

PARLE SOBREMMENT AVEC LES GRANDS PRUDEMMENT AVEC TES ÉGAUX,
sincèrement avec tes amis doucement avec les petits tendrement avec les pauvres.

Ne flatte point ton frère, c'est une trahison,
si ton frère te flatte, crains qu'il ne te corrompe.

Si le G. A. te donne un **filis**, remercie-le,
mais tremble sur le dépôt qu'il te confie.
SOIS POUR CET ENFANT L'IMAGE DE LA DIVINITÉ.
Fais que jusqu'à **10 ans** il te craigne,
que jusqu'à 20 il t'aime que jusqu'à la mort il te respecte.
JUSQU'À 10 ANS SOIS SON MAÎTRE,
JUSQU'À 20 SON **PÈRE**, JUSQU'À LA MORT SON **AMI**.

Lis et profite, vois et imite, réfléchis et travaille.

Rapporte tout à l'utilité de tes frères,
c'est travailler pour toi-même

Ecoute toujours la voix de la **conscience**

SOIS LE PÈRE DES PAUVRES,

chaque soupir que la dureté leur attachera augmentera le nombre
des malédictions qui tomberont sur ta tête.

RESPECTE L'ÉTRANGER, VOYAGEUR, AIDE-LE SA PERSONNE EST SACRÉE POUR TOI

Évite les querelles, prévient les insultes.

METS TOUJOURS LA RAISON DE TON CÔTÉ.

RESPECTE LES **FEMMES**, N'ABUSE JAMAIS
de leur faiblesse, et meurs plutôt que de les dashonorer.

Pense à lui donner de **bons** principes
plutôt que de belles manières,
qu'il te doive une droiture éclairée et non une frivole élégance
FAIS-LE HONNÊTE HOMME PLUTÔT QU'HABILE HOMME.
Si tu rougis de ton état, c'est Orgueil,
songe que ce n'est pas la place qui t'honore ou te dégrade,
MAIS LA FAÇON DONT TU L'EXERCES.

Sois content partout, de tout et avec tout

Réjois toi de la justice,
courage-toi contre l'iniquité souffre sans te plaindre.

Ne juge pas légèrement les actions des hommes,

ne blâme point et loue encore moins.

C'est au G. Arch. de l'U. qui sonde les coeurs à apprécier son ouvrage.

QU'EST-CE QUE LA FRANC-MAÇONNERIE?

La Franc-maçonnerie est une association d'hommes (et de femmes) libres dans leurs pensées comme dans leur attitude, dont l'origine remonte aux corporations et confréries du Moyen Age. Les francs-maçons se reconnaissent entre eux comme « frères » et considèrent leur association, librement consentie à titre individuel, comme une alliance d'hommes libres allant au devant d'autres hommes libres, qu'ils soient ou non francs-maçons.

On estime en général que l'idéal maçonnique s'articule autour de trois principes de base, que les francs-maçons n'ont certes pas inventés, mais qui leur paraissent justes et capables d'imprimer une direction favorable à leur propre développement individuel ainsi qu'à leur comportement social:

PREMIER PRINCIPE

Tous les êtres humains sans distinction de sexe, de race, de culture, de religion ou de position sociale naissent avec les mêmes droits et les mêmes devoirs. Ce principe étant souvent ignoré dans la société humaine, les francs-maçons estiment de leur devoir d'entretenir et de fortifier, tant au sein de leur association que dans le monde en général, des sentiments de fraternité et d'égalité.

DEUXIÈME PRINCIPE

Connais-toi toi-même. Se connaître avec lucidité est le but que poursuit chaque franc-maçon. Le faire pour son propre compte est déjà bien, mais la recherche de soi-même est grandement facilitée par le regard des autres. Lorsqu'il s'agit de « frères », la clarté et la rigueur de leur opinion est non seulement souhaitable, mais nécessaire au développement moral et spirituel de chacun. Le franc-maçon est donc un homme social qui désire se mettre au service de la société pour et par la connaissance qu'il acquiert de lui-même.

TROISIÈME PRINCIPE

Travailler sur soi-même en se basant sur le symbolisme des anciens bâtisseurs. Les siècles passés n'étaient pas dépourvus d'expérience ni de savoir-faire quand il s'agissait du comportement de l'homme dans la société. Les bâtisseurs avaient acquis très tôt l'habitude de régler entre eux les problèmes de la vie associative quand il s'agissait d'œuvrer pour le bien commun. Les francs-maçons modernes se sont réglés sur le savoir-faire de leurs prédécesseurs pour se consacrer au chantier que constituent les rapports individu-société.

DE QUAND DATE LA FRANC-MAÇONNERIE MODERNE?

La franc-maçonnerie moderne, telle que nous la connaissons aujourd'hui, s'est constituée en 1717 lorsque quatre Loges de Londres décidèrent de s'unir pour fonder une Grande Loge, laquelle se dota d'une Constitution six ans plus tard, en 1723. On ne sait pas avec certitude les raisons qui conduisirent à cette fondation, mais le succès fut tel qu'au cours des décennies suivantes des Grandes Loges furent fondées en France, en Allemagne et dans la plupart des pays européens ainsi que dans les colonies anglaises de l'Amérique. Actuellement, la franc-maçonnerie est présente dans tous les pays du monde où les régimes politiques ou religieux ne sont pas opposés aux principes de la liberté d'expression, de pensée et de conscience.

J'aimerais obtenir plus de renseignements sur la Franc-maçonnerie et souhaiterais

recevoir une documentation

avoir un entretien avec l'un de vos membres

Voici mes coordonnées:

Nom, prénom:.....

Adresse:.....

Téléphone ou e-mail:.....

(coupon-réponse à adresser à : Loge L'Amitié, Case postale 2158, 2300 La Chaux-de-Fonds)